

NEOLOGICA 9 – appel à contributions

Thématique de *Neologica* 9 : l'amalgamation lexicale

Les mots-valises représentent une des formes les plus visibles et les plus commentées de la néologie. Malgré l'intérêt que ce type de néologie suscite auprès du grand public, il est relativement peu étudié dans de nombreuses langues dont le français. En outre, les études qui existent sont souvent fondées sur des présupposés différents et exploitent des méthodes disparates, de telle sorte que les résultats sont rarement comparables. À cet égard, la synonymie – parfois seulement partielle toutefois ! – de 'mots-valisation' et d'amalgamation lexicale (entre autres synonymes) est tout à fait symptomatique.

Le numéro 9 de *Neologica*, à paraître en juillet 2015, se propose de reprendre et d'approfondir cette thématique partiellement abordée dans le cadre d'une journée d'étude ConSciLa, organisée le 4 octobre 2013 par Arnaud Léturgie : *L'amalgamation lexicale et ses rapports à la néologie*.

Les études retenues pour ce numéro aborderont les aspects suivants :

- différents types d'amalgames lexicaux ou un continuum ?
- la morphologie de l'amalgame lexical (ou de ses divers types)
- sa / leur place dans les différentes théories linguistiques
- l'amalgamation lexicale telle qu'elle se manifeste dans différentes langues
 - études contrastives
 - des universaux de l'amalgame lexical ?
- l'amalgamation lexicale pour répondre à quels besoins ?
 - l'amalgamation ludique
 - l'amalgamation bureaucratique
 - l'amalgamation au service de la science
- l'extraction automatique ou semi-automatique de l'amalgamation lexicale
 - spécificités d'une démarche focalisée sur l'amalgamation
- questions de transparence
- questions de diachronie
 - quelle évolution dans les langues, les secteurs, les LSP qui exploitent les amalgames ?
 - des influences d'une langue sur d'autres dans les faits d'amalgamation ?

Calendrier

- **Remise des articles** au plus tard le **15 octobre 2014**
- Retour des évaluations au cours de l'automne 2014 et version finale à envoyer en janvier 2015

Consignes aux auteurs : <http://www-ldi.univ-paris13.fr/index.php/revues-du-ldi/neologica?layout=edit&id=29>

John Humbley et Jean-François Sablayrolles
Directeurs de la revue *Neologica*